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新华社北京7月13日电 7月 13
日，针对美方执意通过并签署所谓“涉
藏法案”，全国人大外事委员会发表声
明。全文如下：

当地时间7月12日，美方不顾中方
强烈反对和严正交涉，执意通过并签署
所谓“涉藏法案”，违背美国政府的一贯
立场和承诺，违反国际法和国际关系基
本准则，粗暴干涉中国内政，严重损害
中方利益，向“藏独”分裂势力发出严重

错误信号。中国全国人大对此表示坚
决反对，予以强烈谴责。

西藏自古就是中国神圣领土不可分
割的一部分。西藏事务纯属中国内政，
不容任何外部势力干涉。和平解放以
来，西藏进行民主改革，彻底废除了政教
合一的封建农奴制度，百万农奴翻身解
放、当家作主，开创了西藏历史新纪元；
建立社会主义制度，实行民族区域自治，
西藏社会制度实现了历史性跨越。在中

国共产党坚强领导下，在全国人民大力
支持下，西藏自治区各族人民团结奋斗，
取得脱贫攻坚全面胜利，社会大局更加
稳定、经济文化更加繁荣、生态环境更加
良好、人民生活更加幸福。

当前，西藏稳定发展正处在历史最
好时期，宗教信仰自由得到充分保障，
社会主义民主政治建设深入推进，人民
代表大会制度优越性充分体现，民族区
域自治制度进一步贯彻落实，宪法和法

律赋予西藏各族人民的权利得到充分
行使，不断开创长治久安和高质量发展
新局面。任何人任何势力妄想阻挠西
藏人民追求更加幸福美好生活的图谋
是不会得逞的，妄想通过搞乱西藏来遏
制打压中国的图谋是注定要失败的。

我们敦促美方恪守承认西藏是中国一
部分、不支持“西藏独立”的承诺。如美方
执意操弄相关法案，中方将依法采取坚决
措施，坚定维护自身主权、安全、发展利益。

全国人大外事委员会就美方执意通过并签署所谓“涉藏法案”发表声明全国人大外事委员会就美方执意通过并签署所谓“涉藏法案”发表声明

新华社北京7月13日电 外交部
发言人7月13日就美方签署所谓“促进
解决藏中争议法案”答记者问。

有记者问：当地时间7月12日，美国
总统拜登将所谓“促进解决藏中争议法
案”签署成法。该法案炒作达赖集团所
谓“大藏区”概念，要求美政府及“西藏事
务特别协调员”反击中国政府“涉藏虚假

信息”。拜登总统同时发表声明称，该法
案没有改变美国两党长期以来的政策，
即承认西藏自治区和中国其他藏区属于
中国的一部分。中方对此有何评论？

发言人说，所谓“促进解决藏中争
议法案”违背美国政府的一贯立场和承
诺，违反国际关系基本准则，粗暴干涉
中国内政，严重损害中方利益，向“藏

独”势力发出严重错误信号。中方对此
坚决反对，已向美方提出严正交涉。

发言人指出，西藏自古就是中国一
部分。西藏事务纯属中国内政，不容任
何外部势力干涉。当前，西藏社会大局
安宁和谐，经济运行持续向好，民生福
祉保障有力，不断开创长治久安和高质
量发展的新局面。任何人任何势力妄

想通过搞乱西藏来遏制打压中国的图
谋都是决不会得逞的。

发言人强调，我们敦促美方以实际
行动恪守承认西藏是中国一部分、不支
持“西藏独立”的承诺，不得实施上述法
案。如美方一意孤行，中方必将采取坚
决有力措施，坚定捍卫自身主权安全发
展利益。

外交部发言人就美方签署所谓“促进解决藏中争议法案”答记者问外交部发言人就美方签署所谓“促进解决藏中争议法案”答记者问

新华社北京7月13日电 7月 13
日，全国政协民族和宗教委员会召开委
员座谈会，就美国签署的所谓“促进解
决藏中争议法案”予以严厉谴责，表示
强烈愤慨和坚决反对。16位民宗委委
员、少数民族界委员和佛教、道教、伊斯
兰教、天主教、基督教全国性团体负责
人发言，驳斥谎言谬论，澄清事实真相。

委员们指出，美方所谓“涉藏法案”
无视基本的历史逻辑、理论逻辑、实践
逻辑和现实逻辑，充斥极端错误观点和
挑衅言论，打着“民族”、“宗教”、“人权”
的幌子赤裸裸干涉我国内政，严重违反
国际关系基本准则，严重背离美国政府
承认西藏是中国领土不可分割的一部
分、不支持“西藏独立”的承诺，食言而
肥、自导闹剧，混淆视听。美国干涉中

国内政、遏制中国和平发展的险恶用心
昭然若揭，必将遭到可耻的失败。

委员们强调，西藏自古以来就是中
国不可分割的一部分，藏族人民是中华
民族大家庭的成员，早已为历史所决定、
为人民所拥护、为世界所公认，任何时候
都不会改变，也不能改变。西藏在地缘
纽带、血缘纽带、政治纽带、经济纽带和
文化纽带等方面，自古以来形成了与祖
国内地不可割裂、无法阻断的血肉联
系。美方和达赖集团肆意歪曲历史，公
然否定西藏主权归属中国的客观事实，
极大伤害了包括藏族人民在内的全体中
国人民的感情，是典型的美式霸凌行径。

委员们表示，西藏民主改革65年
来，发生“短短几十年、跨越上千年”的
历史巨变，特别是中共十八大以来，在

以习近平同志为核心的中共中央坚强
领导下，西藏经济持续健康快速发展，
绝对贫困得到历史性消除，各族人民享
有广泛充分的民主权利，受教育权、工
作权、健康权、社会保障权、文化权、宗
教信仰自由权利更好地得到保障，西藏
步入发展最好、变化最大、群众得实惠
最多的历史时期。这些巨大成就人所
共知、举世瞩目，西藏人民最有发言权。

委员们指出，中国是统一的多民族多
宗教国家，中国多年来始终保持着民族
团结、宗教和顺、社会稳定的局面，实践
证明，我国民族、宗教政策符合中国实
际，符合全国各族人民的根本利益，是完
全正确的。藏传佛教是宗教中国化的产
物，具有爱国主义的光荣传统，有一套完
整的、得到藏传佛教界尊奉和坚持的活

佛转世宗教仪轨和历史定制。中国政府
实行宗教信仰自由政策，尊重、保护宗教
传统，依法管理宗教事务，无需美国置喙。

委员们强调，事实胜于雄辩，公道自
在人心。西藏各族人民在西藏经济社会
的今昔对比中深刻认识到，没有中国共
产党就没有社会主义新西藏。西藏已经
同全国其他地方一道全面建成小康社
会，西藏各族人民正同全国人民一道，满
怀信心迈向以中国式现代化全面推进中
华民族伟大复兴的新征程，建设团结、富
裕、文明、和谐、美丽的社会主义现代化
新西藏，任何势力都无法阻挡！

座谈会由全国政协民族和宗教委
员会主任张裔炯主持，副主任蒋建国、
边巴扎西、李山、李光富、杨发明、徐晓鸿、
演觉及20多位全国政协委员参加。

全国政协民族和宗教委员会严厉谴责美国干涉西藏事务行径全国政协民族和宗教委员会严厉谴责美国干涉西藏事务行径

本报讯 （记者 赵琛璋 通讯员
王俊） 日前，温州市洞头区政府与浙
江华盛冷链水产有限公司成功签约浙
南冷链物流中心（水产品加工中心）项
目，这将进一步助力温州打造区域性冷
链物流供应链高地。

洞头是浙江第二大渔场，状元岙港
区具备水果、肉类指定口岸功能。随着
生鲜产品的消费需求日益增加，对冷链
物流的需求亦逐年递增。根据2023年
温州统计年鉴，洞头2022全年水产品
总产量20.39万吨。而洞头现有冷库
容量总计约1.37万吨且分布零散，与
该区水产品产量存在较大差距。在此
背景下，浙南冷链物流中心（水产品加
工中心）项目应运而生。

据介绍，该项目计划总投资约12
亿元，选址洞头霓屿街道紫菜产业园地

块及原半岛指挥部等周边地块，总用地
面积45922平方米，距温州龙湾国际机
场约28公里、温州国际邮轮港和状元
岙港约12公里，区位优势明显。项目
现已完成土地出让，计划近期开工，3
年内建成。

项目建成后，在提供常规农产品、
海产品冷冻冷藏服务的基础上，还将提
供冷链交易服务、抵押服务、运输调拨
服务、海洋食品精深加工等特色服务，
辐射浙南至闽北范围区域。

自动化和智能化是该项目最大亮
点。该项目装卸、堆垛作业及库温控
制、制冷设备运行等全部实行自动化和
智能化，库内不需要任何操作人员，同
时采用计算机管理，随时提供库存货物
品名、数量、货位和库温履历、自动结算
保管费用和开票等信息。

浙南冷链物流中心项目落地洞头

本报杭州 7 月 13 日讯 （记者
李娇俨 通讯员 李恬怡）13日，“生命
的延伸——沙耆110周年艺术展”在浙
江省博物馆之江馆区开幕。展览由浙
江省文化广电和旅游厅、浙江省文物局
指导，浙江省博物馆、浙江省文物保护
利用协会、宁波市文学艺术界联合会、
宁波市鄞州区政府主办。

沙耆（1914年—2005年），浙江鄞
县人，中国现代著名油画家。他一生的
艺术历程几乎浓缩了一部从古典主义
再到印象主义直至抽象主义的油画历

史，集印象派、野兽派、表现主义和抽象
主义之大成。很多人称沙耆为“中国的
梵高”。沙耆的创作拉近了中国油画与
西方油画的距离，是中国油画史上的一
块里程碑。

本次展览由“画艺人生”和“走进沙
耆”两部分组成，以“立”“专”“疑”“满”
4个主题词串联整个展陈。展览通过
解读各个时期沙耆的作品及艺术风格，
让观众能够更深入立体地走进这位大
师的艺术世界。

展览将持续到9月8日。

沙耆110周年艺术展在浙博开幕沙耆110周年艺术展在浙博开幕

本报讯（记者 孟琳）近日，家住
湖州市吴兴区龙泉街道祥和社区的沈
美琴老人坐上免费的“春风爱心车”，到
周边几家养老机构“考察”了一番。“早
就想去看看，但年纪大了腿脚不方便。
爱心车免费接送，太贴心了。”老人说。

今年3月，吴兴区政协创新推出
“五五工作法”，组织279名政协委员下
沉到20个委员工作室，通过进村（社）
入企“走一走”、家长里短“聊一聊”、社
情民意“报一报”、民生事项“议一议”、
急难愁盼“帮一帮”等“五个一”工作方
式，以及当好宣讲员、调研员、参政员、
接线员、服务员五大“员”，进一步延伸
履职触角，拓展履职渠道，推进委员联
系、服务群众走深走实。

“春风爱心车队”是急难愁盼“帮一

帮”中的一项服务。“我们在走访中了解
到，辖区内的独居老年多有出行不便的
烦恼，多名委员发挥各自资源优势和特
长，组建了‘春风爱心车队’，提供免费
的车辆接送和陪护服务，如陪同就医、
接送独居老人出门办事或游玩、临时帮
忙接送孩子上下学等。”吴兴区政协社
会福利社会保障界别委员工作室负责
人张妍介绍，工作室还联合龙泉街道政
协联络组推出了一系列“微公益”服务，
如“委员带你游湖州”“委员课堂”等。

“委员与界别群众的互动多了，履职
更接地气，群众得到更多实惠。”吴兴区政
协委员工作委员会相关负责人说，今年以
来，该区政协委员走访联系界别群众、企
业等1500余人次，开展各类为民服务活
动160场次，为民办实事300余件。

吴兴区政协推出“五五工作法”

委员接地气 群众实惠多
吴兴区政协推出“五五工作法”

委员接地气 群众实惠多

本报讯（记者 沈洁 共享联盟·
南浔 陆志鹏）虽非采摘季，但眼下南
浔“红美人”柑橘产业园依旧忙碌。一
箱箱柑橘果干片从冷库里被搬出，送往
柑橘巧克力生产线。经过加工，一盒盒
美味的柑橘巧克力作为南浔特色伴手
礼，出现在南浔古镇多家店铺中销售。

南浔现有“红美人”柑橘种植面积
5000多亩，近两年，当地积极招商引
资，开拓“红美人”柑橘深加工产业，已
开发出“红美人”巧克力、饮料、冰淇淋、

糕点、咖啡、啤酒等一系列特色产品。
“延长产业链，让季节性生产变成全年
性销售，消费者一年四季都可以吃到

‘红美人’柑橘产品。”湖州市南浔区农
业农村局有关负责人说。

为延长“红美人”柑橘产业链，南
浔还通过挖掘、整理柑橘文化建立研
学基地，举办采摘节打造网红地吸引
游客，并将柑橘产业园与南浔古镇、练
市大观园、荃步村景区等旅游景点串
联成线，加速农旅融合发展。

延长产业链，开发出巧克力、饮料等特色产品

南浔“红美人”，一年四季都能吃

无人驾驶，比想象中来得更快、更早。
近日，百度旗下的无人驾驶出租车

“萝卜快跑”火了。它在湖北武汉的加
速落地，引发广泛关注。每10公里4元
至16元不等的价格，吸引不少市民排
队尝鲜。

无人驾驶车辆上路在国内多地都
有进展：5月1日，杭州成为全国首个
为低速无人车立法的城市；7月3日，
20个城市（联合体）成为智能网联汽车

“车路云一体化”应用试点城市，湖北
武汉、浙江“杭州-桐乡-德清联合体”
等入选；7月7日，北京正式开放智能网
联乘用车“车内无人”商业化试点……
多地利好政策加持下，无人驾驶赛道热
闹非凡。

热闹背后，人们不禁要问，这一技
术，已成熟到能取代人类司机了吗？由
无人驾驶带来的“技术与就业”之争，又
该如何看待？

无人驾驶普及，几成定局
目前来看，消费者、企业都觉得无

人驾驶很“香”。
于乘客而言，据统计，在武汉搭乘

萝卜快跑，10公里路程车费约4元至
16元不等，而普通网约车价格区间则在
18元至30元。甚至有乘客称，有时叠
加红包后，2公里左右的行程，花费不到
2元，“比乘地铁、坐公交都便宜”。

“这是未来。”行业内有一个共识，
人类会在2030年前后，进入无人驾驶
时代。据太平洋证券等机构预测，这一
年，无人驾驶出租车在中国的市场规模
有望达到惊人的2.93万亿元。

面对万亿蓝海，为抢夺市场先机，
争雄者众。

在浙江，海康、华为等科技巨头相
继入局；吉利、零跑等造车势力竞相加
码。强强联合，布局研发无人驾驶技
术。专注无人驾驶出租车的深圳安途
智行科技有限公司、侧重无人物流车的
新石器慧通（北京）科技有限公司，近年
来也纷纷入驻浙江。以杭州为例，2023
年智能网联和新能源汽车产业链产值
达2798.6亿元。

此外，国家陆续出台《关于开展智
能网联汽车准入和上路通行试点工作
的通知》等政策，为无人驾驶规模化商
业应用奠定良好基础。据不完全统计，
北京、上海、武汉、杭州等51座城市纷
纷发布相关试点示范政策。

技术上的成熟、国家的支持、社会

的期待，三股力量，共同传递了一个信
号：在全国落地无人驾驶，并不遥远。

科技革命已来，理性破局
无人驾驶出租车的落地，首先受到

冲击的是网约车和出租车司机群体。
根据交通运输部数据，截至2024

年5月31日，全国共有351家网约车平
台公司取得网约车平台经营许可，各地
共发放网约车驾驶员证 703.3 万本。
2023年末我国巡游出租车数量约为
136.74万辆，按照每辆车配备两名司机
计算，全国大约有270万出租车司机。

因此，这几天不少人为出租车、网
约车司机的未来担忧。

但无人车也不乏支持者，他们对新
技术持乐观态度，觉得这种技术取代的
焦虑，暂时被放大了：尚不论现在的超
低打“车”价格可能只是“补贴推广价”，
无人驾驶出租车数量不多、行驶范围受
限，在当下和未来相当长的时间里，核
心目标是积累行驶数据信息。

此外，一位武汉网约车司机告诉记
者，他们叫萝卜快跑为“苕萝卜”。湖北
话“苕”，意味着憨，“当它被加塞，即便
在川流不息的马路中央，也会刹车急
停，苕得很。”在他看来，人类司机灵活
机动，仍具竞争优势。

也有杭州等地出租车司机表示，帮
乘客搬行李、指路、推荐美食和旅游景
点……人类司机带着人情味的附加服
务，也是区别于冰冷AI的一大优势。

更多人，在这一争论上中立而理性。
“无人驾驶是AI在车上的落地，

在实际道路上无人驾驶数据越多，技
术迭代速度就越快。”浙江科技大学教
授李强深耕无人驾驶技术多年，在他
看来，无人驾驶逐级递进商业化路线
是主流。

“我们要把思路打开。”杭州宇树科
技有限公司联合创始人陈立笑言，在他
看来，机器与人一直不是竞争关系，“这
些新技术的出现，是为了解决枯燥且危
险的琐事，解放人类投入到更有价值、
更具意义的工作中去”，比如智能汽车
研发、运维等。

试想，未来，当公交车、出租车、物
流车……无人车全面铺开，所有车的行
驶数据搭载至一个平台；平台根据数
据，自动给每辆车提出通行建议，规划
最快路线——这将极大地降本增效。
根据世界银行数据：2050年全球向“人
享其行、物畅其流”的可持续交通过渡，
可节省70万亿美元。

与其说“卷”同行，这，或许才是萝
卜快跑出现在武汉街头更大的价值。

萝卜快跑，预示着什么
本报记者 谢丹颖

浙报观察

本报讯 (记者 杨世丹 通讯员
吴琪琪 徐杰)“这笔贷款来得太及时
了，收购存储优质黑木耳的资金一下子
就有了着落。”近日，龙泉市鑫明菇行负
责人项鑫明通过“浙里担·黑木耳贷”担
保产品，顺利获得了一笔180万元的担
保贷款，该笔贷款由浙江省农业融资担
保有限公司担保、龙泉农商银行发放，
这也标志着全省首笔“浙里担·黑木耳
贷”业务正式落地。

龙泉，被誉为中国的黑木耳之
乡。为将更多金融资源引入黑木耳
产业，助力龙泉黑木耳产业高质量振
兴发展，今年6月，龙泉市供销社、财
政局、农业农村局联合浙江省农业融

资担保有限公司，创新推出惠农担保
贷款专属产品“浙里担·黑木耳贷”，
为在龙泉市域范围内从事黑木耳等
食用菌产业生产、加工、营销和服务
的各类规模经营主体提供政策性融
资担保贷款支持。

“手续简便、无需抵押、无需其他担
保人是‘浙里担·黑木耳贷’的三大特
点，经营主体提出申请后，通过产业主
体清单比对、大数据排查和额度测算等
综合测定，即可获得10万至300万元
的贷款额度，年利率低至4.35%。”龙泉
农商银行副行长金小红介绍，今年计划
新增5亿元信贷资金用于支持该产业
发展壮大。

龙泉黑木耳有了专属惠农担保贷款

7月13日，杭州地铁南星桥
站内，不少市民和游客坐在指定
的纳凉区休息。日前，杭州地铁
运营公司正式上线52处车站纳凉
点，统一规划，设置在车站站厅层
不影响乘客通行的区域，还配置
了椅子、茶水及防暑用品，供免费
取用。

本报记者 王建龙 摄

站内纳凉
暖心之举

（上接第一版）
“其他时候经常来，‘无会日’肯定

来，就像检查作业一样，一周的工作成
效到点都要亮出来。”余德养说，这种常
态化下沉“合署”办公，大大提升了社区
面貌整治效率，眼下社区已着手打造

“一带一片”和美乡村示范带。
直奔社区、直面群众、直击矛盾，现

如今，不坐机关坐社区，成为龙港干部
的常态。龙港各级党员干部扎根基层，

与社区干部、党员、志愿者等整编入社
区到网格，建立“联动巡查、快速响应”
处置机制，一年多来，累计为群众企业
解 决 问 题 共 1167 件 ，化 解 率 达
98.39%，基本实现90%以上的事件在
社区层面就近从快解决。

龙港还将干部提任与社区综合考
核结合起来，去年以来，有39名扎根基
层一线、攻坚克难的干部，得到优先提
拔或晋升职级。

腾出时间精力，到群众身边去


